



防火防災ボードゲームの作製



～ 札幌東区防火委員会の新たな挑戦 take on a new challenge ～

プロジェクト概要

札幌東区防火委員会では、地域住民、特に将来の地域の担い手となる子どもたちに対して、楽しみながら防火防災を学べる、オリジナルボードゲーム『出動！防火防災ヒーローズ』を製作しました。このゲームを通じて、火災や災害時の適切な行動や避難経路の確認など、実践的な知識の習得を目指します。

製作背景

- 防火防災力の向上には、子どものうちから正しい防火防災知識を身につけてもらうことが必要
- 学習するにしても継続するにしても「楽しみながら」ということが、大事な要素

ボードゲームに着目した理由

- 子どもの知的能力を育むものとして、注目されている点
- 家族や友達と一緒に遊べ、世代間交流が図られる点

ゲームの目的

防火防災ルールを学ぶ

ゲームの決めごとを通じて防火防災ルールを学ぶ。

実践的な知識の習得

火災の原因や予防方法、初期消火などをゲーム内で体験

地域コミュニティの連携強化

家族や地域の人々と一緒に遊ぶことで、防災に関するコミュニケーションを促進

工夫した点・苦労した点

- 端的かつ、興味を引くマス目の内容に苦労した。
- 限られたマス数で何を優先して伝えるか苦労した。
- 詳しく伝えたいことは2次元コード検索で工夫した。
- 確実に覚えてもらいたい内容は、ストップマスとした。

配布について

東消防署が実施している小学3年生（2,000人）対象の出前型授業「教えてファイヤーマン」で説明し配布

今後の展望

- 定期的に内容を見直しながら、今後も小学3年生を対象に配布し、地域の安全安心に繋げていきたい。



← データのダウンロードは
こちらから



ボードゲームで遊んでいる様子 防火委員会会長から子どもたちへ贈呈